



Betreff - Antrag

Mehr Entscheidungsrechte für Bezirksausschüsse

Antrag zum Themengebiet Bau/ Planung

Antrag: Willy Brandt hat gesagt: „Wir wollen mehr Demokratie wagen“. Das ist das Motto meines Antrages

Den Bezirksausschüssen, insbesondere dem BA 13 (Stadtbezirk Bogenhausen), werden mehr Befugnisse eingeräumt und zwar beim

- Baumschutz,
- Schutz von Grünflächen im weiten Sinn,
- Frischluftschneisen,
- Kaltluftentstehungsgebieten,
- landwirtschaftlichen Flächen
- sowie bei der Klimaanpassung wie z.B. beim Schutz vor Starkregen.

Die Bezirksausschusssatzung der Stadt München wird dazu in der Anlage 1 geändert, d.h. es wird der Buchstabe E (=Entscheidung) in den einschlägigen Zuständigkeitsbereichen für die Angelegenheiten wie z. B. des Baureferats eingetragen und falls notwendig der Text davor geändert.

Begründung:

Im November 1947 wurden die Münchner Bezirksausschüsse gegründet und leisten seither mit ehrenamtlichen BA-Mitgliedern kommunalpolitische Arbeit für die 25 Münchner Stadtbezirke. Sie sind das Bindeglied zwischen dem Bürger und der Stadtpolitiker und Verwaltungen.

Jetzt ist es an der Zeit, die Entscheidungsbefugnisse der Bezirksausschüsse zu erweitern, denn:

1. Mitbestimmung ist ein Element der Demokratie. Mehr Mitbestimmung auf lokaler Ebene fördert die Nähe der städtischen Gremien zu den Bewohnern und damit die Akzeptanz kommunalpolitischer Entscheidungen.
2. Starkes Bevölkerungswachstum der Stadt München (Einwohner 1996 ca. 1,225 Mio, 2023 ca. 1,510 Mio, Quelle Wikipedia) verursacht großen Druck auf Vegetation und Grünflächen. Die notwendige Wohnraumbeschaffung muss in ausgewogenem Verhältnis zu naturnahen Flächen und Vegetationszonen stehen für Klimaschutz und Naherholung.
3. Klima-Erwärzung und Überhitzung der Städte erfordern entsprechende Schutzmaßnahmen in den einzelnen Stadtbezirken. Die Bezirksausschüsse kennen am besten die lokalen Gegebenheiten sowie deren übergeordnete Bedeutung.
4. Die Mitglieder des BAs sind viel stärker mit ihrem Bezirk verbunden und haben eine hohe Sachkompetenz. Sie haben ein viel größeres Interesse an anstehenden Fragen und Entscheidungen an der Gestaltung ihres Bezirkes als der übergeordnete Stadtrat. Sie haben viel mehr Möglichkeiten, sie vor Ort zu informieren und mit den Bürgern vor Ort zu sprechen.
5. Bogenhausen hat ca. 94.337 Einwohner; Bamberg hat 80.580 Einw. und Erlangen hat 117.806 Einw. (Stand jeweils Dez. 2023). Daher ist ein erweitertes Entscheidungsrecht des Bezirksausschusses Bogenhausen (und aller anderen) absolut gerechtfertigt.



Landeshauptstadt
München
Direktorium

Raum für Vermerke des Direktoriums

ohne Gegenstimme angenommen

mit Mehrheit angenommen

ohne Gegenstimme abgelehnt

mit Mehrheit abgelehnt